
No.1417　2024年(令和6年) 3月11日（月）

事務所／広島県三次市十日市東1-16 -19
　　　　TEL（0824）64-1245
　　　　FAX（0824）64-1245
　　　　E-mail m-c-rc@vega.ocn.ne.jp
　　　　http://mcrc.server-shared.com
例会場／広島県三次市十日市南1-10-1
　　　　三次グランドホテル
例会日／月曜日  12:30～13:30

会　長  ／ 上　田　秀　樹
幹　事  ／ 栗 本 清 秀

●２０23～２０24年度 三次中央ＲＣスローガン

平和を実感し、

ロータリーをもっと楽しもう

■開会挨拶……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………上田会長

2023-2024 

江戸しぐさ　話し上手

●２０23～24年度   国際ロータリーのテーマ

■本日のプログラム  ゲスト講演／公共イメージ委員会
　 　　三次ケーブルビジョン　伊達澄奈様
■次回例会日時  2024年３月18日（月）　 12：30～
■次回プログラム  PETS報告
̶
■第1416回例会記録
●日時………………2024年3月4日（月）12：30～
●点鐘………………………………………………………………………………………会長
●国歌「君が代」斉唱……………………………………………………………全員
●ソング「法師の理想」…………………………………………………………全員
●ゲスト紹介
　備北ひばり法律事務所 弁護士　前田奈美様
●ビジター紹介
　東城RC創立60周年実行委員長　　名越圭佑様（百貨店）
　東城RC創立60周年副実行委員長　谷　壮一郎様（菓子製造）
 　

　皆さんこんにちは。
　ゲストの備北ひばり法律事務所弁護士前田奈
美様、ようこそおいでくださいました。後ほどの
ご講演よろしくお願いいたします。
　また、創立60周年記念式典及び祝賀会の案内
に東城ロータリークラブより実行委員長の名越
圭佑様、副実行委員長の谷壮一郎様がおいでに
なられました。後ほどよろしくお願いいたします。
　先週は聴き上手の話をしましたので、本日は
話し上手の話をさせてください。「ものは言いよ
う」と言います。相手に苦情を申し入れたり、何
かを断ったりするのは難しいものですが、言い
方によっては相手を怒らせず、快く応じてもらう
ことができます。
　江戸しぐさでは、相手を立てることを大事に
します。相手を立てつつ、こちらの要求を通す
ことの出来る人が本当の話し上手です。
　そもそも人をけなすより褒める方が難しいの

です。けなせば自分の方が
優秀に見えますから、自分
に自信がない人は他人をお
としめる方に行きがちで
す。褒めるのは逆に自分に
相当自信がないとできませ
ん。優れた人ほど謙虚で、
他人の良いところを褒めることができます。
　上に立つものは部下を褒めることができなけ
ればなりません。もちろん部下のミスは叱責し
なければなりませんが、褒めるべき時と、叱る
べき時を、それぞれの部下の資質に合わせて瞬
時に判断できるのが本当のリーダーです。
　「褒めて伸ばせ」というのは最近のことかと
思っていましたが、江戸時代からあったのです
ね。



会員数
欠　席

欠席者のうち規定免除

3 6名
4名
1名

0名
32名

91.43％

Make-up
出席合計
出席率

ニコニコＢＯＸ本日出宝額　　17,000円

■「四つのテスト」唱和……………………………重信会員

■幹事報告……………………………………………栗本幹事
●本日19時よりグランドホテルにおきまして、第9回
　理事役員会を開催いたします。
●本日は節約例会です。
●IMに出席される方で、自家用車で行かれる方は
　例会終了までにお申し出ください。
●4月28日の東城ロータリークラブ60周年記念式
　典と、3月25日の夜間例会の出欠表を回覧して
　います。
●ロータリーの友誌3月号並びに、ガバナー月信3
　月号を配布しています。

■出席報告…………………………………………山縣委員長
●第1414回2月19日

●第1416回  本日の出席は36名中31名です。

■会員増強委員会………………………………中島委員長
　3月25日、夜間例会の出欠表を回覧しております。
例会時間は19時からです。前半を短縮し、ゆっくり
食事をしながら親睦を深めたいと思っています。食事
も豪華になりますので追加として3,000円お願いいた
します。また、アトラクションも考えています。

■ロータリー情報委員会……………………安藤委員長
　昨日、松本会員、杉谷会員、酒井会員、元会員
の中重様、そして私の5名でmyさくらの手入れをい
たしました。終わり15分ぐらいから冷たい雨が降り残
念でした。
　ロータリーの友読みどころは別紙

■SAA…………………………………………………池田SAA
●会員誕生日…安藤君

●ビジターニコニコBOXへご出宝…東城RC様より（大口）
●会員ニコニコBOXへご出宝

安藤君 72歳の誕生日を迎えました。ありがとう
 ございます。（大口）
上田君 ゲストに前田様をお迎えして。
栗本君 前田様、よろしくお願いします。ちょっと
 いい事がありました。
光永君 ゲストの前田奈美先生をお迎えして。
杉谷君 東城RC様をお迎えして。前田先生、よろ
 しくお願いします。
水野君 前田先生の奥様、よろしくお願いします。
和田君 前田弁護士さま、ご講演楽しみにしてます。
沖　君 前田先生の奥様をお迎えして。
小根森君 前田奈美先生、よろしくお願いいたします。
沈　君 前田奈美先生、いつもお世話になります。
 本日はよろしくお願いします。
平田君 前田弁護士をお迎えして。
山崎君 今月もよろしくお願いします。 

■東城RC創立60周年記念式典ご案内…………………
　東城RC60周年実行委員長　　名越圭佑様
　貴重なお時間をいただきあり
がとうございます。地区の皆様の
ご支援のおかげでクラブが60周
年を迎えることができました。記
念式典は11時、祝宴は11時
30分からを予定しております。沢山のご臨席をお待
ちしております。
　　　60周年副実行委員長　　谷壮一郎様
　本日はご案内にやってまいり
ました。沢山の方 の々ご協力の
もと60周年を祝いたいと思って
おります。よろしくお願いいたし
ます。



　家事調停委員をやっています、弁護士の前田奈
美です。本日はよろしくお願い致します。
　スライドに沿ってご説明します。
　このクラブでも調停委員をされている方がいらっ
しゃいますが、調停委員になることがあるかもしれま
せんので、自分事として、調停について勉強してい
ただければと思います。

　「調停制度とは（１）」
　話し合いで、当事者が自主的に解決方法を考え、
合意するというのが最大の特徴です。これと異なる
のが、訴訟、審判というものです。これらは、当事
者の主張、証拠に基づいて、裁判所が、結論を判
断します。裁判所HPにも、「当事者が、自主的に」
決めると記載がありますが、当事者が話し合いをして、
合意すれば、判決内容と違ってもよいということにな
ります。
　調停委員を介して話し合いをするので、面と向
かって話をしないでもよいです。直接対決しないでも
よいということです。これは、面と向かっては言いくる

■プログラム《ゲスト講演》……………………………………………………………………………………………………職業奉仕委員会

　ガバナー信条に則って「平和の種をまこう！」という内容でお話をと思ったのですが、
現在の国家間、民族間の紛争はロータリアンとしての直接の関与は難しく、我 と々しては、
早期の解決を望む事しかできません。翻って、国内の平和と言いますと、インターネット
関連の中傷など様 な々問題が山積している事は皆さんの共通認識と思います。身近に
もお金の貸し借りや、騙されてお金を取られる、いじめ、家庭内暴力、離婚、相続など
の争いがあると思います。身近な足元の平和を作れないと、個人個人の平和は実現で
きないと思います。
　そこで、きょうはそれらの紛争の解決方法のひとつとしての「調停制度」について調停委員の前田奈美弁護
士にお話しをいただきます。どうぞご講演よろしくお願いいたします。　　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　前田剛志職業奉仕委員長

められるとかで、物を言えないような相手でも、話し
合いができるということです。調停委員が話を聞き
ますので。
　「調停制度とは（２）」
　成立した際の調停調書は判決と同じ効力を持っ
ており、例えば離婚や離縁のような身分行井であ
れば、その調書をもって役所に行けば戸籍が変更
されます。お金を払わないようなケースが、もしあれ
ば強制執行できるということになります。ただ、当事
者が自主的に解決するという調停の特徴からすると、
相手は完全にではなくても、納得して解決するので、
権利が実現されやすいというのも特徴です。
　メリットついて、他には早く解決するというのがあ
るようです。３回以内成立がおおい。ケースとしては、
１年、２年やるものもありますが、多くはそれくらいで、
裁判なら半年から１年、それ以上というのも多いの
で、それに比べれば調停は早いということがあります。

　「調停委員について（２）」
　家事調停は男女ペアの二人で担当しています。

民事調停であれば、専門分野があるようなケースで
は、土地なら土地家屋調査士、医療事故なら医師
など、専門家が担当することもあるやに聞いています。
調停委員２名と、裁判官で、調停委員会を構成して、
調停委員会で協議しながら進めますが、これは法
的な分析が欠かせないためです。わからないところ
があっても、裁判官と話しながら進められるので、
調停委員になっても安心です。

スライド「調停の種類」
民事調停は、お金の返還請求、借地借家で家賃
の増減額、家賃支払いなどがあります。近所同士
のあらそいという意味で近隣紛争も含まれます。簡
易裁判所に申し立てることになります。
家事調停は、離婚、離縁や親権等家庭に関するも
ので、家庭裁判所に申し立てることになります。

スライド「調停委員の心得」
「両当事者から」「事実」をよく聞くというのが大事で
す。感情的な訴えは当然ありますし、それを聞くこと
も大事ですが、とめどなく続くようになるので、当事
者がどういう「事実」を話しているか、聞くことが大
事です。事実がわかれば、解決方法も検討できる
ようになります。

スライド「調停委員の心得（２）」
自分の意見を押し付けないのが、大変、大事です。
つい自分の意見をもって、「こうすべきだ」とか思いが
ちですが、調停委員が、どちらかの見方だと思われ
たら、それ以上の話し合いは非常に困難になります。
あくまで、調停委員は、中立的立場で、紛争を解
決するということが大事です。
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■謝辞………………………………………………………………………………………………………………………………………………上田会長

　民事調停であれば、専門分野があるようなケー
スでは、土地なら土地家屋調査士、医療事故なら
医師など、専門家が担当することもあるやに聞いて
います。調停委員２名と、裁判官で、調停委員会
を構成して、調停委員会で協議しながら進めますが、
これは法的な分析が欠かせないためです。わから
ないところがあっても、裁判官と話しながら進められ
るので、調停委員になっても安心です。

　「調停の種類」
　民事調停は、お金の返還請求、借地借家で家
賃の増減額、家賃支払いなどがあります。近所同
士の争いという意味で近隣紛争も含まれます。簡
易裁判所に申し立てることになります。
　家事調停は、離婚、離縁や親権等家庭に関す
るもので、家庭裁判所に申し立てることになります。

　「調停委員の心得」
　「両当事者から」「事実」をよく聞くというのが大
事です。感情的な訴えは当然ありますし、それを聞

くことも大事ですが、とめどなく続くようになるので、
当事者がどういう「事実」を話しているか、聞くこと
が大事です。事実がわかれば、解決方法も検討で
きるようになります。

　「調停委員の心得（２）」
　自分の意見を押し付けないのが、大変、大事です。
つい自分の意見をもって、「こうすべきだ」とか思いが
ちですが、調停委員が、どちらかの見方だと思われ
たら、それ以上の話し合いは非常に困難になります。
あくまで、調停委員は、中立的立場で、紛争を解
決するということが大事です。

■点鐘………………………………………………………………………………………………………………………………………………上田会長

　3月3日（日）、主人が東京マラソン
2024に参加しました。昨年同様骨髄バン
クに寄付をさせていただき、参加資格を
得ました。
　寄付はいろいろある中から選べるので
すが、中央ロータリークラブの一員として
はやはり骨髄バンクを選択いたしました。
　東京は肌寒くも快晴のとっても気持ち
の良いお天気でした。参加者は38,000人、
昨年にも増して外国人のランナーが多
かったようです。
　フルマラソンは今季3回目ですがタイム
は少しずつ良くなっているとのことで、来
年への意欲も満々の元さんです。

東京マラソン参加

投稿：小根森直子


